

Franckesche Stiftungen zu Halle

Plutarchu Peri Paidōn Agōgēs

Plutarchus

Halae Magdeburgicae, MDCCXC.

VD18 13061933

Caput XII. De magistrorum disciplina.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:obv:ha33-1-204542](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:obv:ha33-1-204542)

σπιατραφημένην σωμάτων ἕξιν ἐδέχεται. Ἰχθὺς
 δὲ στρατιώτης, πολεμίων ἀγώνων ἐθὺς, ἀθλητῶν
 8 καὶ πολεμίων Φάλαγγας διωθεῖ. Τί ἔν, ἂν τις
 εἴποι; Σὺ δὲ δὴ τῆς περὶ τῶν ἐλευθέρων παίδων
 ἀγωγῆς ὑποχόμενος παραδείγματα δώσῃ, ἔπειτα
 Φαίνη τῆς μὲν τῶν πενήτων καὶ δημοτικῶν παρα-
 μελῶν ἀγωγῆς, μόνοις δὲ τοῖς πλεῖστοις ὁμονοεῖς
 9 ὑποθήκας διδόναι. Πρὸς ἧς ἔχουσιν ἀπαντήσας.
 Ἐγὼ γὰρ μάλιστ' ἂν βελοίμην, πᾶσι κοινῇ χρήσιμον
 10 εἶναι τὴν ἀγωγὴν. Εἰ δὲ τινες ἐνδεῶς τοῖς ἰδίοις
 πράττοντες, ἀδυνατήσας τοῖς ἐμοῖς χρήσασθαι πα-
 ραγγέλμασι, τὴν τύχην αἰτιάσασθαι, ἢ τὸν ταῦτα
 11 συμβαλεύοντα. Πειρατέον μὲν ἔν εἰς δύναμιν, τὴν
 κρατίστην ἀγωγὴν ποιῆσθαι τῶν παίδων καὶ τοῖς πέ-
 12 νησιν· εἰ δὲ μὴ, τῇγε δυνατῇ χρητέον. Καὶ ταῦ-
 τα μὲν δὴ τῷ λόγῳ παρεφορτισάμην, ἵν' ἐφεξῆς
 καὶ τὰ ἄλλα τὰ φέροντα πρὸς τὴν ὁρτὴν τῶν νέων
 ἀγωγὴν συνάψω.

CAPUT XII.

De magistrorum disciplina.

- 1 Κακῆϊνὸς Φημι, δεῖν τὰς παῖδας ἐπὶ τὰ καλὰ τῶν
 ἐπιτηδεύματων ἄγειν παραινέσσει, καὶ λόγοις, μὴ
 2 μὰ Δία, πληγαῖς, μηδ' αἰκισμοῖς. Δοκεῖ γάρ πε-
 ταῦτα τοῖς δέλοισι μάλλον, ἢ τοῖς ἐλευθέροις πρέπειν.
 3 Ἀποναρῶσι γὰρ, καὶ φρίττῃσι πρὸς τὰς πόνας,
 τὰ μὲν διὰ τὰς ἀληγδόνας τῶν πληγῶν, τὰ δὲ καὶ
 4 διὰ τὰς ὕβρεις. Ἐπαινοὶ δὲ καὶ ψόγοι πάσης εἰσὶν
 αἰνίως ὠφελιμώτεροι τοῖς ἐλευθέροις· οἱ μὲν ἐπὶ τὰ
 καλὰ παρορμῶντες, οἱ δ' ἀπὸ τῶν αἰσχρῶν ἀπείρ-
 γον·